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SECRETARIA DEL DEPORTE                              

  
                                                                                                                               
 

 
                                                                                                                
  
         Sombrerete, Zacatecas; a 05 de enero del 2024                                                                                                               

  

ING. AZUCENA MARTÍNEZ ANDRADE 
UNIDAD DE TRANSPARENCIA 
GOBIERNO MUNICIPAL 2021/2024 
SOMBRERETE, ZACATECAS. 
PRESENTE 
 

Por este conducto me dirijo a usted con la finalidad de informarle de las 
actividades de la Secretaría del Deporte en nuestro Municipio, durante los meses de: 
octubre, noviembre y diciembre (4to. trimestre/2023), las cuales fueron las siguientes: 
 
Antes este INTRODUCTORIO: 

Es de mencionar que el estar al frente de esta Secretaría encargada del Deporte en 
nuestro Municipio es para mí un gran honor, al estar en este cargo me ha permitido 
conocer a fondo las necesidades del Deporte en Sombrerete, en los dos años que tengo en 
gestión a mi cargo al frente de la Secretaría del Deporte he sido testigo y poco participe 
del poco apoyo en infraestructura  deportiva, entrega de material deportivo, cursos para 
nuestros entrenadores, invitaciones a participar en competencias estatales de los 
diferentes deportes con que se cuenta en nuestro importante municipio por parte del 
INCUFIDEZ (INSTITUTO DE CULTURA FÍSICA Y DEPORTE DEL ESTADO DE ZACATECAS), 
considero que éste es el más grande problema que se tiene, el cual no debería de ser si 
esta dependencia de Gobierno encargada del Deporte volteara a ver y conocer lo que se 
tiene en Deportes es este que es considerado uno de los 3 más importantes municipios 
que tiene el Estado.  
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Nuestro Gobierno Municipal encabezado por el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo 
en sus posibilidades presupuestales ha realizado obras en beneficio de nuestros 
deportistas, como es la rehabilitación de la cancha de Fútbol Rápido del Deportivo 
“Olvera” que se entregó en este trimestre que se informa correspondiente al mes de 
noviembre.  

       
   

En los pasados informes e detallado lo que se realiza deportivamente en nuestro 
municipio las cuales son muy completas, las Ligas y Clubes Deportivos tienen actividades 
durante los siete días de la semana con los torneos que la Secretaría del Deporte que está 
a mi cargo avalan y vigilan, principalmente para que se realicen cumpliendo el Reglamento 
que esta Secretaría tiene para legislar a cada Deporte, especialmente en Fútbol, Futbol 
Rápido, Basquetbol, Béisbol y Voleibol, es importante mencionar que cada liga cuenta con 
sus reglamentos internos los cuales son revisados periódicamente por un servidor; 
facilitamos nuestros espacios deportivos para las actividades que se dan durante la 
semana, procuramos tenerlas en condiciones de limpieza y de acomodo para que estén 
funcionales para ser utilizados (colocación de redes en porterías, pintado con cal las líneas 
de los diferentes campos, encendido de los reflectores, etc.); esta Secretaría del Deporte a 
mi cargo trabaja muy en especial en las actividades que se tiene con la niñez y la juventud 
Sombreretense, se cuenta con escuelas de Fútbol, Béisbol, voleibol, karate, ciclismo, 
boxeo y Basquetbol, las cuales tienen instructores calificados, semanalmente estamos al 
pendiente de que ocupen los campos y horarios que les fueron asignados para que 
puedan enseñar y practicar; las actividades de este Departamento de nuestro Gobierno 
Municipal es muy amplio ya que nos encargamos de organizar y coordinar los eventos 
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deportivos en fechas conmemorativas importantes en nuestro “Pueblo Mágico” (Feria 
Regional de la Candelaria, Festejos de Aniversario de Fundación, etc.), así como en actos 
cívicos de Presidencia Municipal (Desfile por el Aniversario de la Revolución Mexicana, 
Desfiles conmemorando a nuestros Héroes o Hechos Históricos Nacionales, acto cívico 
mensual de Honores a nuestra Bandera esto fuera de Presidencia Municipal). 
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El cuidado de nuestras instalaciones es una de nuestras prioridades, con mi 
personal nos encargamos de tener nuestras Unidades Deportivas limpias, dando 
mantenimiento donde se requiera (Unidad Deportiva “Prof. José García Cervantes”, 
Deportivo “Lic. José Marco Antonio Olvera Acevedo” y Deportivo “Alonso de Llerena”). 

 
En este informe de cierre de año (4to. Trimestre 2023) me permitiré señalar lo que 

se realiza deportivamente en cada una de nuestras Unidades Deportivas. 
 
*Unidad Deportiva: “Prof. José García Cervantes”: Fútbol Soccer, Béisbol, Basquetbol, 
Voleibol, Frontenis, Rebote, Futbol Street, Ciclismo de Ruta, Ciclismo de Montaña, 
Bicicrós, y Patinaje; se cuenta con áreas para recreación y convivencias familiares. 
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*Deportivo “Lic. José Marco Antonio Olvera Acevedo”: Futbol Soccer, Fútbol Rápido y 
Béisbol; se tienen áreas verdes para la recreación, así como Sala de Juntas en que 
sesionan las Ligas Deportivas. 
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*Deportivo “Alonso de Llerena”: Béisbol, Fútbol Soccer, Fútbol Rápido, Basquetbol, 
Voleibol, Frontenis, Rebote y Pesas con su Gimnasio, en este espacio se acude también a 
realizar caminata y correr alrededor de los campos grandes; nuestra oficina de la 
Secretaría del Deporte está ubicada en la entrada del Auditorio Municipal (lugar 
importante en que se realizan eventos cívicos, deportivos, bailes, etc.)    
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OCTUBRE/2023 
Iniciamos el mes procurando seguir equipando nuestro Gimnasio Municipal de 

Pesas, por lo que el día martes 03 acudimos a este lugar para instalar las nuevas bicicletas 
para Spinning, las cuales fueron adquiridas con la aportación voluntaria que realizaron los 
usuarios de este lugar que acuden periódicamente a realizar ejercicios de fortalecimiento 
en sus cuerpos, las 2 bicicletas se acomodaron en el lugar destinado para estas y en donde 
se encuentra la caminadora que también fue adquirida este año. 
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Sábado 7, en punto de las 10 de la mañana nos reunimos en el Gimnasio Municipal 
de Basquetbol para realizar la Inauguración del Torneo de Basquetbol Infantil-Juvenil 
(originalmente se tenía programada para iniciar el 25 de Septiembre, pero por motivos de 
promoción se decidió iniciarlo en esta fecha), es de mencionar que esta Mini Liga 
Municipal es de nueva creación, teniendo en la Directiva a la Ing. Cihuitl Ríos González que 
por su liderazgo y disposición con gran amor a este deporte fue designada para presidir 
esta Liga de niños y jóvenes en sus ramas varonil y femenil, el torneo que se dio inicio fue 
denominado “Basquetbol por la paz”; para este acto protocolario nos acompañó el Arq. 
Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de nuestro Municipio, el cual realizó su 
mensaje a los presentes animando y deseándoles éxito a los participantes en este Torneo 
de Basquetbol que este día inicia con la participación de 36 equipos, es importante 
mencionar que se permitió conformar equipos mixtos en las categorías más inferiores; al 
término del acto y como parte de la tradición se realizó el tiro de canasta por las 
autoridades invitadas que dieron un gran realce a esta ceremonia inaugural.  
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Miércoles 11, el “Instituto de la Juventud Sombreretense” en su titular la Ing. 
Ludvianca Partida Chávez, como parte de sus funciones tiene el de gestionar apoyos para 
que los jóvenes tengan una mejor vida, menciónese entre estas mejoras en los espacios 
en que desarrollan deporte, para este año se consiguió que el Instituto de la Juventud del 
Estado de Zacatecas apoyara para la rehabilitación de la cancha de Futbol Rápido del 
Deportivo “Alonso de Llerena”, por lo que este día di todas las facilidades para recibir y 
tener el material conseguido para estos trabajos de rehabilitación guardados dentro del 
Auditorio Municipal, los cuales iniciaron el lunes 16 con personal de la Dirección de Obras 
Públicas; se trabajará con arreglo en las gradas, malla perimetral, pintura en paredes 
interior y exterior, alumbrado con reposición de los reflectores al 100%. 
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Viernes 13, este día se realizan trabajos de arreglo y colocación de reflectores en la 
cancha de Fútbol Rápido y Gimnasio Municipal de Basquetbol, el cual se realizó con el 
apoyo del personal de Alumbrado Público                       
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Este día viernes 13 por la noche en las instalaciones en donde se encuentra la 
cancha de Fútbol Rápido en el Deportivo “Llerena”, se llevaron a muy buen término las 
finales de este deporte en su categoría Premier, en emocionantes juegos se enfrentaron 
los equipos ganadores de los juegos de Semifinal del Torneo a disputar el Campeonato, 
quedando en el orden siguiente: Equipo Campeón: “Taller Puente”, Equipo Sub Campeón: 
“Cruz Azul” y Equipo 3er. Lugar: “Attic Sport”; el mejor goleador del Torneo fue Gibrán 
Soto y el mejor guardameta Eduardo Martínez; al término de los juegos se realizó la 
Ceremonia de clausura y entrega de trofeos y estímulos económicos a cada uno de los 
ganadores, nuestro Presidente Municipal el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo fue el 
encargado de realizar dicha entrega acompañando al Presidente de esta importante Liga 
Deportiva el distinguido deportista Santos Zúñiga Negrete. 
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El viernes 20 de Octubre se llevó a efecto el juego que definiría al Campeón de la 
Liga Municipal de Veteranos, en punto de las 8 de la noche los Equipos “Soñadores” y “El 
Mercado”, se enfrentaron deportivamente y en un gran juego que se definió en los 90 
minutos el equipo “Soñadores” obtuvo el título al ganar con un marcador de 3 a 0 goles; al 
término del juego se procedió a entregar en una emotiva ceremonia reconocimientos a 
jugadores distinguidos, premios económicos a los equipos finalistas, así como sus trofeos 
de Campeón y Sub-Campeón; se premió también con sus bonitos trofeos a los jugadores 
que lograron el Campeonato de Goleo y al Guardameta menos goleado.  

    
 

             
 

    



                                                                             

c.c.p.: archivo 

El día miércoles 25, como parte de los festejos anuales del “Festival de Ánimas del 
Pasado”, organizamos en coordinación con “Casa Grande de Grupo México” la carrera 
Atlética del Día de Muertos en su edición 2023, teniendo participación un gran número de 
participantes que corrieron representando a las diferentes escuelas Primarias, 
Secundarias, Bachilleratos y los que acudieron de manera libre en sus ramas adultas; la 
participación de la Secretaría del Deporte con su personal fue muy importante para que 
fuera un gran éxito esta carrera atlética que tuvo sobre la Avenida “Hidalgo” su recorrido, 
se instaló el arco de salida y meta frente a conocido local de helados, se tuvo un gran 
apoyo de los Maestros de Educación Física los cuales se encargaron de llevar a cabo la 
organización de las carreras, se marcaron las distancias y lugares por donde correría cada 
categoría; al término de cada carrera fueron premiados todos los participantes con unas 
bonitas medallas conmemorativas, es de mencionar que al inscribirse al evento deportivo 
se les entrego también su playera para participar; fue una carrera con el distintivo propio 
de la época con la participación de botargas y personas disfrazadas.  
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Los trabajos de rehabilitación de la cancha de Futbol Rápido del Deportivo “Lic. 
José Marco Antonio Olvera Acevedo” (conocido como Deportivo “Olvera”) continuaron 
todo este mes en sus etapas finales, se tiene ya fecha para su entrega la cual será el 
próximo día sábado 18 de noviembre. 
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Durante todo el mes se estuvo al pendiente de estar informando en lo relacionado 
a la Organización del Desfile del día 20 de Noviembre próximo, se tuvo en bien formar un 
Grupo de Wattshap en el que los y las Directores(as) de las Instituciones Educativas de 
nuestra colonial ciudad de Sombrerete estuvieron al pendiente de la información que la 
Secretaría del Deporte (encargada de Presidencia de la Organización) y el CBTIS No. 104 
(invitados a ser parte de la Organización del Desfile) estuvimos generando. 
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NOVIEMBRE/2023 
Iniciamos este penúltimo mes del año con actividades en la mayoría de las Ligas 

Deportivas avaladas por la Secretaría del Deporte que está a mi cargo; importante es la 
colaboración con las empresas mineras asentadas en nuestro Municipio como es con 
Grupo México con su Unidad “San Martín”, importante empresa Minera que por medio de 
“Casa Grande” (encargada de llevar con su personal trabajo social con la comunidad 
sombreretense); es de mencionar que hemos organizado eventos deportivos en 
coordinación con ellos, ejemplo de estos son las carreras atléticas de día de muertos y 
navideños, entre otros; por lo anterior se han facilitado nuestros espacios deportivos para 
que se organicen y desarrollen juegos de fútbol, béisbol, etc., menciono lo anterior ya que 
el  día sábado 4, se llevó un cuadrangular de Fútbol entre trabajadores en el Deportivo 
“Olvera”, con horario de 10 de la mañana a 2 de la tarde, al término de los juegos se 
entregaron unos bonitos trofeos a los equipos finalistas y al mejor Goleador. 

 

    
 

       
 
 
 
 

 



                                                                             

c.c.p.: archivo 

Continuando con la organización del Desfile del día 20 de este mes, el viernes 10 se 
dio cita para estar presentes en la oficina de la Secretaría del Deporte con domicilio en la 
calle “Alonso de Llerena” (Auditorio Municipal), personal de Tránsito (Policía Vial) y 
Protección Civil, se coordinó y se acordó el recorrido y horario en que estas dependencias 
apoyarán en los cierres de calles antes y durante el desarrollo del desfile. 
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Fui invitado el día 14 de noviembre, por “Casa Grande” de Grupo México al mineral 
de “San Martín” para la presentación del proyecto de rehabilitación de la cancha de fútbol 
rápido de este importante centro minero, estuvimos acompañados de autoridades 
municipales y de la empresa minera, así como de autoridades locales y personal educativo 
del lugar, fuimos testigos del inicio de los trabajos, me es de hacer mención al eslogan 
representativo de la obra: “Sumando esfuerzos por el deporte en San Martín”. 
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El día sábado 18, fue un día muy importante para el Deporte en nuestro Municipio 
por la entrega de la obra correspondiente a la rehabilitación de la cancha de futbol rápido 
del Deportivo “Lic. José Marco Antonio Olvera Acevedo”, que realizó nuestro Gobierno 
con inversión 100 % Municipal, es una obra muy importante y digna en que nuestros 
deportistas, que se integran en más de 100 equipos en sus diferentes categorías la 
utilizarán diariamente; fue organizada una ceremonia protocolaria de entrega 
previamente a esta se organizó un Gran Evento Deportivo con el enfrentamiento de 
equipos representativos que participan en esta importante Liga, se tuvieron en 
emocionantes juegos que disfrutaron el gran número de aficionados que llenaron las 
gradas del inmueble; nuestro Presidente Municipal el Arq. Manuel Alan Murillo, 
acompañado por el Director de Desarrollo Social el Lic. Jaime Arturo Viedma Ceceñas, 
Jefes de Departamentos en nuestro Gobierno, y regidores, los cuales presidieron la 
entrega de la cancha ya rehabilitada, se cortó el listón que simbolizó la entrega esto entre 
juegos de pirotecnia, después del mensaje de nuestro Presidente Municipal se procedió a 
jugarse el juego de Campeón de Campeones en la Categoría Premier entre los equipos 
“Cruz Azul” vs “Taller Puente”, proclamándose Campeón el primer equipo ganando con un 
marcador de 9 goles a 2; es importante mencionar que esta obra nos fue entregada en mi 
calidad de Representante del Deporte en nuestro Municipio, acompañándome el 
Presidente de la Liga de Futbol Rápido el Prof. Santos Zúñiga Negrete.   
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El día 20 se llevó el Gran Desfile conmemorativo por el 121 Aniversario del inicio de 
la Revolución Mexicana, en que la Secretaría del Deporte a mi cargo se encargó de 
organizar con gran apoyo del personal docente y alumnado del CBTIS No. 104, es 
importante mencionar que dicha organización se empezó a planear desde el pasado día 20 
de Septiembre en que nos reunimos con los Directores(as) de nuestras Escuelas de todos 
los niveles educativos para dar información y quedar en cómo se plantearía y realizaría 
nuestro tradicional desfile; en punto de las 7 de la mañana de este día 20 nos dimos cita 
con mi personal para apoyar en la organización recibiendo para su acomodo a los que 
participarían con carros alegóricos, comisione a mi personal para instalar nuestra Bandera 
Nacional en lo alto en el asta colocada en la Presidencia Municipal, se tuvo parte de mi 
personal encargada de acomodar el templete en que estaría el presídium así como estar 
en atención a nuestras autoridades Civiles y Educativas durante el desfile. En punto de las 
9:15 a.m. dio inicio el desfile, teniendo a nuestras autoridades municipales presidiéndolo, 
se tuvo el siguiente orden: los representativos de los Preescolares, Educación Primaria, 
Educación Secundaria, Educación Media Superior y Superior, participaron Clubes 
Deportivos y de Charrería, se tuvo una participación de cerca de 5,000 participantes, 
terminándose el desfile alrededor de las 13:00 horas. 
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DICIEMBRE/2023 
En este mes de cierre de año se tuvieron dos eventos deportivos importantes: 
 

Domingo 10, la Liga Infantil y Juvenil de Mini Básquet Sombrerete tuvo sus Finales 
del Torneo denominado “Básquetbol por la Paz”, los juegos se desarrollaron en el 
Gimnasio Municipal de Basquetbol, se tuvieron los enfrentamientos deportivos entre los 
equipos “Básquet Kids” vs “Abejas” (Categoría “A”), “Esc. Miguel Hidalgo” vs “Básquet 
Kids” (Categoría “B”), “E.S.T.  No. 8 Negro” vs “Black Warriors” (Categoría Juvenil Femenil 
Menor), “Esc. Miguel Hidalgo” vs “Colegio de Vasco de Quiroga” (Categoría “C”) y “Linces 
Cultura B” vs “Mapaches 2” (Categoría Juvenil Femenil Mayor), el equipo Linces del 
COBASO en su rama varonil se proclamó Campeón en su categoría; al término de los 
juegos se tuvo la ceremonia de clausura y entrega de medallas por parte de las 
Autoridades Deportivas invitadas a este importante evento, es de reconocer a la Directiva 
de esta nueva Liga Deportiva que término en bien con su torneo de fin de año. 
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Jueves 14, se llevó a efecto la tradicional Carrera Navideña 3k: “La Navidad se corre 
con sentido” que organiza “Grupo México” (“Casa Grande”) en coordinación y 
participación de la Secretaría del Deporte, ésta se llevó con la participación de niños y 
jóvenes, así como atletas en sus categorías libres y veteranos en sus ramas varonil y 
femenil, fue una carrera con causa en la cual se les pidió un juguete al momento de 
inscribirse a la carrera, fueron entregadas playeras de participación conmemorativas, al 
finalizar cada carrera se entregaron medallas por su participación a cada uno(a); el 
personal de deportes estuvo en atención a las necesidades de la carrera antes, durante y 
al término de esta en donde se repartió chocolate caliente y donas a los presentes.  
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Se termina el mes al pendiente de los trabajos con el personal a mi cargo, 
realizando limpieza, deshierbe y mantenimiento en las tres unidades deportivas de 
nuestra cabecera municipal: Deportivo “Alonso de Llerena”, Deportivo “Lic. José Marco 
Antonio Olvera Acevedo” y la Unidad Deportiva “Prof. José García Cervantes”; así como 
los trabajos administrativos en la oficina de la Secretaría del Deporte en calle “Alonso de 
Llerena” (Auditorio Municipal). Nuestro departamento de Deportes fue comisionado para 
adornar con motivos navideños uno de los callejones que dan al kiosco en el Jardín 
Constitución, dichos adornos se realizaron en conjunto con personal de Seguridad Publica 
y el Centro de Atención para Mujeres Víctimas de Violencia. 
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Son programadas las vacaciones del segundo semestre del personal que labora en 

esta Secretaría, se toma la precaución de dejar guardias para cubrir las necesidades de 
atención y cuidados a nuestras áreas deportivas y administrativas. 
                        

 
Sin más por el momento, me despido de usted enviándole un cordial saludo, 

quedando a sus órdenes para cualquier aclaración. 
 

A T E N T A M E N T E 
 

______________________________________________ 
PROF. ALBERTO JORGE CASTRUITA HERNÁNDEZ 

SECRETARIO DEL DEPORTE 
GOBIERNO MUNICIPAL 2021-2024 

 

                                                  
 
 
 
 
                                                             


